



Participation souhaitée! Mais comment... ?

Les démocraties vivent de la participation et les jeunes devraient aussi pouvoir s'impliquer. L'âge minimum pour participer aux élections est fixé à 18 ans, mais il existe d'autres possibilités pour les mineurs de s'engager dans la politique et la société. Car les élections ne suffisent pas à garantir la démocratie! Les activités suivantes vous aideront à découvrir comment et où vous pouvez vous impliquer.

- Commencez par vous mettre d'accord au sein de petits groupes sur trois thèmes qui vous semblent importants. Exemple: Nous souhaitons davantage d'offres de sport en plein air.
- Pour vos trois sujets, cherchez comment les jeunes peuvent s'impliquer dans la société ou faire connaître leur opinion. Vous pouvez aussi vous reporter à votre propre expérience. Quelles représentations de la jeunesse, organisations de jeunesse des partis ou organisations non gouvernementales existent? Comment peut-on s'impliquer dans les associations, les forums de jeunes, etc.? Au sein de vos petits groupes, réalisez une affiche comportant une carte mentale (M1).
- Pour finir, chaque groupe présente ses thèmes ainsi que des possibilités d'action concrètes.

M1

Comment puis-je participer ?

dans la commune

au niveau national

à l'école

au sein de l'Union européenne

IMPLIQUE-TOI!

en ligne

au niveau international

La démocratie, c'est s'impliquer dans ses propres affaires.

Max Frisch (1911-1991, auteur suisse)

Pour les expert·e·s: comment interprétez-vous l'expression « ses propres affaires »? Selon vous, cela vaut-il la peine de faire entendre sa voix ou non? Qu'est-ce qui vous pousserait à vous engager concrètement pour une cause?